



El Consejo General de Enfermería y la Fundación Mujeres por África firman un convenio para potenciar la formación de las profesionales en el continente africano

- **El primer proyecto, realizado a través de su Instituto Superior de Formación Sanitaria (ISFOS) y su ONG Solidaridad Enfermera, con la colaboración del Colegio de Enfermería de Tenerife y el Gobierno de Canarias, se realizará en Ghana y estará destinado a formar a 65 líderes enfermeras del país en las mejores maneras de enfrentarse a crisis de salud pública como la actual.**
- **“La contribución de las enfermeras al cuidado de la salud es crucial y con este convenio buscamos fortalecer su papel a nivel global para con ello promover una cobertura sanitaria universal”, ha resaltado Florentino Pérez Raya, presidente del Consejo General de Enfermería.**
- **La presidenta de la Fundación Mujeres por África, María Teresa Fernández de la Vega, ha destacado que las enfermeras son el principal pilar de la salud pública en África y trabajar con ellas es la mejor manera de robustecer los sistemas sanitarios del continente.**

Madrid, 14 de octubre de 2020.- El Consejo General de Enfermería (CGE) y la Fundación Mujeres por África (FMxA) han firmado un convenio de colaboración para trabajar conjuntamente en diversos acuerdos de ámbito sanitario, acción social y voluntariado con el objetivo de mejorar la calidad de vida de la población africana y de los profesionales sanitarios que allí desempeñan su actividad.

Durante los próximos años, ambas instituciones suscribirán convenios específicos para la articulación de proyectos de cooperación. Así, dentro de estas estrategias de actuación, buscarán priorizar las alianzas de cooperación con enfermeras africanas, reconociendo a la profesión como la columna vertebral de los sistemas de salud en los países del continente africano.

Para comenzar, las dos organizaciones realizarán un curso de formación en Emergencias de Salud Pública para 65 líderes enfermeras de Ghana con el objetivo de darles todas las pautas sobre cómo actuar en momentos de crisis sanitaria como, por ejemplo, la actual pandemia por COVID-



19, que se ha cobrado ya un millón de víctimas. El CGE, a través de su Instituto Superior de Formación Sanitaria (ISFOS) y su ONG Solidaridad Enfermera, junto con la FMxA se centrarán en el refuerzo y reconocimiento de la profesión a través de acciones de formación, capacitación y sensibilización, así como en el fortalecimiento de las instituciones y organizaciones enfermeras. Este primer proyecto se realizará a través de la delegación de Canarias de Solidaridad Enfermera y con la colaboración del Colegio de Enfermería de Tenerife y el Gobierno de Canarias.

“La contribución de las enfermeras al cuidado de la salud es crucial y con este convenio buscamos fortalecer su papel a nivel global para con ello promover una cobertura sanitaria universal. Desde la Organización Colegial siempre hemos estado muy comprometidos con la cooperación y poder ayudar a promover y potenciar la salud en países de África ha sido siempre una de nuestras prioridades. Ahora, con este convenio, nos acercamos todavía más al continente. Ante estas circunstancias, en un momento en el que no podemos prescindir de nuestros profesionales en España, vamos a desarrollar proyectos online como este para acercar a nuestras compañeras africanas todos los conocimientos necesarios con el objetivo de fomentar la prevención y detección de enfermedades”, ha expresado Florentino Pérez Raya, presidente del Consejo General de Enfermería, durante la firma del convenio.

Por su parte, María Teresa Fernández de la Vega, presidenta de la FMxA, indicó que “en África las enfermeras constituyen el 70% del personal sanitario, el pilar esencial de la atención a la población. Ofrecerles formación y acompañamiento es, por tanto, la mejor manera de apoyar los sistemas de salud pública en el continente, y nadie puede hacerlo mejor que las magníficas enfermeras españolas”.

Desde el CGE consideran fundamental esta colaboración y más en un momento crucial como el que se está viviendo a nivel mundial. “África es un continente con una situación sanitaria precaria en algunos países y todos debemos ser partícipes para que logren ese desarrollo que merecen. Las enfermeras africanas, y más concretamente las de Ghana en este primer proyecto, deben tener la formación necesaria para enfrentarse a enfermedades como la COVID-19, pero también a otras que arrastran desde hace siglos. Estamos ante una crisis sanitaria mundial, pero desde los países de Occidente no podemos olvidar que en África viven diariamente otras infecciones como la del paludismo o VIH. Estas se han cobrado millones de vidas en los últimos años y son también un verdadero problema para ellos como principales afectados, pero también para el resto del mundo, que no debe mirar para otro lado.”, ha destacado el presidente de las enfermeras.

En definitiva, tal y como han expresado ambas organizaciones, este proyecto es el primero de muchos en los que se buscará identificar problemas de salud en colectivos desfavorecidos para dar las herramientas necesarias para aportar soluciones eficaces, que contribuyan de manera competente a la mejora de las condiciones de vida de las personas y comunidades.



CONSEJO GENERAL DE ENFERMERÍA

Nursing
España now



2020
AÑO INTERNACIONAL
DE LAS ENFERMERAS
Y MATRONAS

MxA FUNDACIÓN
MUJERES POR ÁFRICA

Pies de Foto:

- 1) De izquierda a derecha: Encarna Pinto, directora de Solidaridad Enfermera; María Teresa Fernández de la Vega, presidenta de la Fundación Mujeres por África; Florentino Pérez Raya, presidente del Consejo General de Enfermería; Pilar Fernández, vicepresidenta del Consejo General de Enfermería y directora de ISFOS, y Teresa Langle de Paz, directora general de la Fundación Mujeres por África.***
- 2) Florentino Pérez Raya, presidente del Consejo General de Enfermería, y María Teresa Fernández de la Vega, presidenta de la Fundación Mujeres por África.***